



佐々木小

第 9 号

令和6年1月15日

佐々木小学校

新発田市則清856

Tel. 0254 - 27 - 2011

昇竜のように勢いある年になることを願って

校長 齋藤 博敏

例年、1月の巻頭言では、「あけましておめでとうございます」と書いていましたが、今年も、そういう気持ちになれません。

元日の午後4時10分、能登半島を襲った震度7の地震。輪島市の観光名所「輪島朝市」周辺では、大規模な火災が発生するとともに、多くの建物が崩壊しました。そして、多くの方が亡くなられ、今もなお行方不明の方が多数いらっしゃいます。また、長期に渡り避難所生活を余儀なくされている方もいらっしゃいます。被災された方々の御冥福と御見舞いを心から申し上げます。

新発田市でも震度4の大きな揺れが起こり、午後4時12分に津波警報が発表されました。新発田市に津波警報が発表されると、佐々木小学校は市指定の避難所になります。

私は、家族の安否と住居の安全を確かめた後、校地校舎の安全確認のため、学校に向かいました。私が学校に到着したのは、午後5時前でしたが、すでに、佐々木地区避難所運営委員会の方々が体育館を避難所として開設し、5、6世帯（約30名近く）の方が自主的に避難されていました。当校の体育館だけでなく、佐々木中学校、新発田中央高校も避難所として開設され、そこにも多くの方が自主的に避難されたということを知りました。

私より早く学校に駆けつけていた教務主任の話では、午後4時30分前には、避難所が開設されていたということです。佐々木地区の皆さんの非常災害時における迅速な対応、そして、防災意識の高さに強く心を打たれました。

さて、今年「辰年」になります。「辰」は、別な言い方をすれば、「竜（りゅう）」です。十二支の中で、「たつ・竜」だけは、実際にはいない想像上の生きものです。

竜は、ものすごい勢いで水中から天高くまで駆け上がると言われています。英語では、ドラゴンと言われますが、想像上の生きものですから、なんだか夢があるように思えます。漫画の「ドラゴンボール」（ちょっと古いので分からない方もいらっしゃるのでは）でも、最初は、7つのドラゴンボールを集めると、一つだけ願いが叶うという夢のある話でした。

「辰年」の今年1年、夢や希望をもって生活していきたいものです。子どもたちにとっても、保護者や地域の皆さんにとっても、夢や希望に向かって、昇り竜のように天高くまで駆け上がるくらいに勢いのあるよい1年になることを切に願っています。

